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计量取暖户，费用多退少不补
潍坊计划完成城区 150 万平米热计量改造任务，市民取暖更省钱

本报 11 月 1 日讯(记者
赵磊 董惠)1 日，记者

从潍坊城区冬季供热工作

会议上获悉， 2010 年潍坊

正逐步推进供热计量改革

工作，热计量收费在供暖

结束后实行“多退少不

补”的原则。

“自今冬开始，列入
150 万平方米供热计量改造

计划的采暖建筑、已完成

节能改造的既有居住建

筑、新上网的采暖用户以
及具备分户计量条件的其

他采暖建筑，都必须实行
热计量收费。”市政局局

长孙万奎在供热会议上

说，潍坊市的供热计量收

费按照即将出台的两部制

供热计量价格办法计收，

包括基本热费及计量热费

两部分。基本热费按供热

面积全额收取，计量热费

严格按照热计量表所记录

的用热量收取。供暖结束

后，要按照“多退少不

补”的原则最终结算取暖

费。

“现在‘热计量’用

户还是按照每平米 25 . 6 元

收的”， 1 日，潍坊热力

有限公司相关负责人告诉

记者，收费从 1 0 月初开

始，到 11 月 1 日已全部完

成。目前在初始阶段，潍
坊已完成或即将完成改造

的热用户均按面积收取，

供暖季结束后，结算实行
“多退少不补”的原则，

即为所缴供热计量费用低

于按面积收费的，则将多

缴费用返还给热用户；若

高于按面积收费的，则按

照面积缴纳的费用收取。

“总体来讲，市民缴的钱

少了，更实惠了。”

记者了解到， 2010 年

潍坊市计划完成城区 150

万平方米采暖建筑供热计

量改造任务。截至目前，

已完成收费的改造面积 159

万平方米，已完成或即将

完成改造的 117 . 8 万平方

米。

工作人员认真地观察着每一项数据的变化。本报记者 孙国祥 摄

13 家热企已储煤 5 万吨
热企库存煤，要保证 30 天“饿不着”

本报 11 月 1 日讯(本报记者
董惠 赵磊)为确保今冬供暖，潍坊

市相关部门要求今冬每个供热企业
库存煤炭要确保不低于 30 天，比往

年翻了一番。 1 日，记者了解到，

目前城区共储备供热用煤 5 万吨，

签订供煤合同 12 . 2 万吨，总数已达

用煤总量的三成多。

“目前山东省冬季供热用煤保

障性差，一旦遇到极端天气极易造

成煤荒，甚至出现‘有钱无煤’的

状况”， 1 日，在潍坊城区冬季供

热工作会议上，市政局相关负责人

介绍，伴随今年供热面积的扩大及

可能遭遇的极端严寒天气，今年用

煤量相比去年肯定会增加，“为确

保冬季供暖质量，各热企要做好煤

炭采购、调运和准备工作，开通供

热用煤绿色通道，每个供热企业库

存煤炭要确保不低于 3 0 天的用

量。”而到目前为止，城区共储备

供热用煤 5 万吨，签订供煤合同

12 . 2 万吨，分别占冬季供热用煤总

量 48 万吨的 10 . 4% 和 25 . 4% ，总数

已达到用煤总量的三成多。

“煤炭储备是一个动态过程，

现在距离供暖季还有一段时间，各

供热企业仍在不断补充煤炭，总数

每天都在增加。”潍坊市燃管办的

相关负责人告诉记者，很多供热企

业煤炭储备能力有限，现在进厂煤

炭虽少，但基本已签订煤炭合同。

对此，潍坊市热力有限公司的

葛曙光表示，公司的煤炭储备已达

到燃管办的要求，目前进厂煤炭已

达 2 万吨，“而且签订供煤合同 7

万吨，主要是为了应对可能得煤炭

价格波动。”

市政局长给供热企业撂狠话：

“谁给了钱，就为谁负责”

“温饱，现在几乎没市民

挨饿了，但‘温’的问题，我

们有很大责任。”

“如果供暖做不好，不是

我 不 行 ， 就 是 供 热 企 业 不

行！”

“热企要明确责任，谁的

责任谁承担。”

11 月 1 日，在潍坊城区冬

季供热工作会议上，市政局局

长孙万奎在谈及今冬供热准备

工作时说，供暖涉及千家万

户，事关社会和谐稳定。为确

保今冬明春供热工作顺利实

施，市政府及时出台了 4 个供

热工作文件进行详细部署，作

为供暖主体的热企更应明确责

任，保证供暖。

“转手的过程，就是增加

市民负担的过程；多一层，中

间环节就多一层管理费；多一

层利润。”

在谈及换热站由供热企业
直管时，孙万奎说，一直以
来，城区由物业公司等非专业
单位管理的换热站，因在供热

企业及热用户间的若干中间环

节，影响了供热效果且市民供

暖出现问题时，物业、热企互

相推诿责任等问题，致使市民

供暖质量得不到保证。因而要
积极推行换热站由热企无偿委

托管理，负责换热站的日常运

行管理及维护维修工作，对供

热质量负总责。

“绩效考核，市民有很大

话语权。”

“谁给了钱，就要为谁负

责。”

“不仅要算总账，还要算

细账。”让市民在供暖季中出

现的问题能得到及时有效解

决。

孙万奎说，对供热企业进

行考核，是为了有效地提高供

热质量和效率，因而市民满不

满意，是很重要的指标。市民

满意度主要体现在两个方面：

一是供暖季结束后，市民投票

(满意，基本满意，不满意)；

二是市民日常投诉，包括向

12319 的投诉结果。而且对于确

认供暖问题责任的投诉，尤其是

二次投诉，将对相关单位严厉处

罚，现场处罚，有诉必罚。

本报记者 董惠 赵磊


